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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 1 de agosto de 2019 

 

Ao primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezanove, no Edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Paulo Alexandre Vieira e Sousa e Luís António de Sousa Teixeira.  ------------------------   

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---  

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade.  ------------------------------------------------------------------------  

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

Logo após deu a conhecer aos senhores vereadores as atividades que decorreram e a 

decorrer no território concelhio. Assim, disse: --------------------------------------------------  

Que no passado dia 19 de julho, no âmbito do programa de animação de verão da Gerês 

Viver Turismo (GVT), decorreu a atuação do artista “Zé Laustibia”, na Praça do 

Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Que as obras d beneficiação da estrada da Mata da Albergaria decorrem em bom ritmo e 

que a intervenção na Estrada de Leonte à Portela do Homem decorrem de forma mais 

contida devido à necessidade de se manter aquele troço transitável nesta época do ano. -  

Que se encontram em curso os trabalhos de reforço do armazenamento da rede de água 

de Vilar da Veiga, nomeadamente, no lugar da Assureira, com a eliminação do 

reservatório existente e instalação de um novo reservatório de maior capacidade.  --------  

Que, no âmbito do programa “Sensibilizar, Crescer e Atuar VIII”, iniciativa da CPCJ de 

Terras de Bouro, em parceria com o Município de Terras de Bouro e da GNR, foi 

promovida uma caminhada na Serra do Gerês com a presença de mais de 50 crianças e 

jovens que frequentam os ATL’s de Verão.  -----------------------------------------------------  

Que o Município lançou recentemente um vídeo promocional das Festas concelhias de 

2019 que se encontra disponível na página eletrónica do município.  -----------------------  

Que as obras relativas à instalação do terminal de Multibanco na Vila do Gerês se 

encontram concluídas, estando o processo a aguardar a instalação efetiva do terminal pela 

SIBS, prevendo-se que tal aconteça até ao dia 15 de agosto.  ---------------------------------  

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Paulo Sousa tomou a palavra para referir que o objetivo da Lei dos 

Precários não foi cumprido no município de Terras de Bouro, uma vez que, apesar da 
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integração dos precários nos quadros do município, já existem outros precários, que 

curiosamente não constavam da lista de precários do PREVPAP nem daqueles que em 

outubro de 2017 viram cessar o contrato com o município. Neste âmbito o senhor 

vereador solicitou que lhe fosse fornecida uma listagem com os contratos de prestação de 

serviços existentes e respetivo motivo de contratação, bem como dos contratos CEI. ----  

Relativamente à atualização da tabela de preços que consta da ordem do dia, o senhor 

vereador, afirmando que iria votar contra, questionou se tal alteração está relacionada 

com a petição apresentada em nome dos comerciantes que operam no recinto da 

Irmandade de São Bento e qual o motivo da discriminação positiva dos setores do 

vestuário e do calçado? Relativamente ao esvaziamento de fossas questionou qual o 

motivo da existência de dois esvaziamentos gratuitos, quando a maior parte das pessoas 

paga, acrescentando que os consumidores que paguem as tarifas deveriam ter direito ao 

esvaziamento da fossa as vezes que entendessem ser necessárias. ---------------------------  

Sobre este tema o senhor Vereador referiu que a nota justificativa do aumento das tarifas 

defendia uma realidade contrária ao aumento verificado e que tal proposta não foi 

acompanhada de qualquer estudo financeiro justificativo do aumento.  ---------------------  

Por fim o senhor vereador solicitou que lhe fosse fornecida uma listagem com todos os 

pagamentos efetuados até à presente data.  -------------------------------------------------------  

De seguida solicitou cópia do Relatório Final dos procedimentos da Avenida 20 de junho, 

R. Miguel Torga e Açude do Rio Homem.  ------------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente esclareceu a questão dos precários referindo 

que o município tem contratados para situações muito específicas como são os casos do 

maquinista, cujo procedimento concursal aguarda publicação no Diário da República, a 

situação do eletricista que cessou o contrato por sua iniciativa, constando da ordem de 

trabalhos de hoje uma proposta para a abertura do respetivo procedimento concursal, a 

situação da limpeza das faixas de combustível, a situação da leitura dos consumos de água 

e o pessoal para o Centro de Valências, onde se verificou um aumento significativo de 

crianças a frequentar os ATL’s de verão.  --------------------------------------------------------  

Relativamente à questão dos CEI’s o senhor presidente referiu que se trata do 

aproveitamento dos programas do IEFP em que são beneficiadas as pessoas e os serviços, 

uma vez que são asseguradas tarefas transitórias por aquelas pessoas. Referiu ainda que, 

enquanto for possível efetuar candidaturas a estes programas do IEFP, o Município irá 

fazê-lo. A mesma afirmação fez relativamente aos “Recibos Verdes”: “Enquanto houver 

necessidade, vamos fazê-los.”----------------------------------------------------------------------  

Sobre a informação solicitada o senhor Presidente afirmou que será remetida ao senhor 

Vereador.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra a senhora Vereadora, Dra. Ana Genoveva, para referir que o aumento do 

número de crianças que frequentam os ATL’s resulta essencialmente do facto de no 

corrente ano, ao contrário dos anos anteriores, em Moimenta se ter aceitado meninos com 

3 anos de idade, bem como do facto do Centro Social de Moimenta ter deixado de dar 

esta resposta. Tratam-se de crianças que, pela tenra idade, exigem maior atenção, 

nomeadamente nas refeições e nas saídas, disse.  -----------------------------------------------  
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Retomando a palavra o senhor Dr. Paulo Sousa afirmou que o problema dos precários é 

que, no âmbito do PREVPAP, não foram abertas as vagas efetivamente necessárias.  ----  

Voltou a usar da palavra o senhor Presidente para afirmar que foram abertas as vagas que 

“os nossos olhos” viram como necessárias na altura.  ------------------------------------------  

Relativamente à atualização do tarifário, o senhor Presidente informou que esta resulta, 

essencialmente, do contributo dos munícipes, em função das reclamações recebidas, 

propondo-se agora a respetiva correção. De entre as atualizações consta a gratuitidade da 

instalação do ramal até 20 metros, conforme recomendação da ERSAR, o preço do 

fornecimento do comprovativo da qualidade da água, e o esvaziamento de fossas, onde 

se propõe a existência de duas situações: para titulares de contrato de recolha e sem 

contrato de recolha. Para os titulares de contrato de recolha de resíduos prevê-se a 

possibilidade de se efetuar dois esvaziamentos gratuitos. Para restantes munícipes a 

situação não se altera, ou seja, continuarão a pagar por cada esvaziamento. Afirmou ainda 

que a opção por qualquer uma das situações é da responsabilidade do munícipe.  ---------  

Usou da palavra o senhor Vereador, Dr. Luís Teixeira, para afirmar, no âmbito dos 

precários e do PREVPAP, que, em seu entendimento, o espírito da lei não está a ser 

cumprido no Município de Terras de Bouro, solicitando o fornecimento da listagem 

solicitada pelo senhor Dr. Paulo Sousa.  ----------------------------------------------------------  

De seguida solicitou, mais uma vez, que lhe fossem fornecidas, até ao final do mês 

anterior a que respeitam as escalas de serviço da Marina de Rio Caldo e do Clube de 

Saúde do Gerês, o que não se tem verificado.  ---------------------------------------------------  

Por fim o senhor vereador questionou sobre a data da próxima reunião, uma vez que o dia 

15 de agosto é feriado, propondo a antecipação para o dia 14. Esta alteração foi aprovada 

por unanimidade.  ------------------------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente afirmou que iria reforçar junto do Sr. Dr. 

Miguel Teixeira essa questão, para que de futuro não existam falhas. -----------------------  

De seguida o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da palavra, o 

que não se verificou.  --------------------------------------------------------------------------------  

Sendo dez horas e quarenta e cinco minutos e nada mais havendo a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ----------------------  


